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«Турнир состоялся!», – поздравляли  друг дру-
га гости и организаторы праздника. Радовались 
этому не только победители, но и все участники 
соревнований.

24 октября 2009 года в Москве, на арене Двор-
ца спорта «Динамо», прошел первый волейболь-
ный турнир, посвященный памяти первого пре-
зидента Московской городской нотариальной 

палаты Виктора Репина. В состязаниях приняли 
участие более 200 спортсменов и гостей из раз-
личных регионов России: Астрахани, Владимира, 
Москвы, Московской области, Нижнего Новгоро-
да, Республики Карелия, Орла, Санкт-Петербурга 
и Ставрополя. Соревнования проходили среди 
девяти команд – пяти женских и четырех муж-
ских, одна из которых, «Дружба», объединила 

нотариусов из Владимира, Ставрополя, Астраха-
ни, Нижнего Новгорода и Орла. 

Надо сказать, что построенный к Олимпиаде-
80 Дворец спорта «Динамо» в настоящее время 
является крупнейшим волейбольным центром 
России, домашней площадкой волейбольного 
клуба «Динамо», тренировочной базой россий-
ской волейбольной сборной. Повидав немало 
спортивных баталий самого высокого уровня, 
корифеи с уважением отнеслись к турниру нота-
риусов.  

Т Е М А  Н О М Е РА
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ЗАКОНА

Н О В О С Т И
Верховный Суд РФ рассмотрит судебную 
практику по нотариусам 

В план работы Верховного Суда РФ будет 
включено обобщение судебной прак-
тики, связанной с вынесением судеб-
ных решений, касающихся проводимых 

конкурсов на замещение вакантных должностей 
нотариусов.

Эта инициатива Верховного Суда явилась след-
ствием обращения Московской городской нота-
риальной палаты, защищающей интересы нота-
риусов столицы.

МГНП неоднократно направляла письма в 
Государственную Думу ФС РФ, Верховный Суд 
РФ, Московскую городскую Думу, мэру Москвы 
с просьбой оказать содействие в прекращении 
судебных разбирательств, дискредитирующих 
авторитет нотариуса.

Наконец, в высших органах государственной 
власти услышан доклад МГНП о проблемах в но-

тариальном сообществе. Из Верховного Суда РФ 
поступил ответ о предстоящем обобщении су-
дебной практики.

Нотариусы будут
совершенствовать свой 
профессиональный кодекс

К омиссия по профессиональной чести 
нотариусов города Москвы, рассмот-
рев актуальные проблемы деятельнос-
ти нотариального сообщества, при-

няла решение внести необходимые изменения 
в Профессиональный кодекс нотариусов города 
в соответствии с Уставом Московской городской 
нотариальной палаты и действующим законода-
тельством.

Комиссия просит московских нотариусов 
принять участие в совершенствовании кодекса 
и предоставить свои замечания и рекоменда-
ции. (Высылать на электронный адрес МГНП: 
mgnpinfo@notary.ru)

Болгария
станет ближе

В  начале ноября Правление ФНП реши-
ло принять предложение болгарских 
коллег о заключении постоянного до-
говора о сотрудничестве. Предпола-

гается, что нотариусы двух стран организуют 
обмен правовой информацией, будут проводить 
совместные семинары и курсы по повышению 
квалификации. Совсем недавно делегация но-
тариусов из Болгарии участвовала в семинаре, 
который состоялся в Самаре. А в Москве болгар-
ских коллег принимал президент МГНП Василий 
Ралько.

Кроме того, на заседании Правления ФНП 
были приняты решения об учреждении Фонда 
по вопросам информационных технологий и о 
заключении договора между ФНП и Российской 
академией адвокатуры и нотариата (материал 
про РААН читайте в следующем номере БЗ).
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Н О В О С Т И
Пенсионеры Подмосковья выиграли
в Европейском Суде надбавки за вредность

П роцесс длился 18 месяцев, так как жа-
лобы пенсионеров рассматривались 
в приоритетном порядке. Каждому 
истцу присуждено по 2 тысячи евро 

компенсации морального вреда и судебных изде-
ржек, в общей сложности – 140 тысяч евро (при-
мерно 6 млн. рублей). 

15 октября Европейский Суд по правам чело-
века опубликовал шесть постановлений про-
тив России. Общее количество постановлений 
достигло 827, из них 184 в этом году. 

Наиболее примечательным в этом ряду ока-
залось постановление «Гончарова и другие 
привилегированные пенсионеры против Рос-
сии». 68 заявителей из Подмосковья выигра-
ли самый крупный в истории рассмотрения 
жалоб объединенный иск. Его рассмотрение 
заняло всего полтора года, так как жалобы 
пенсионеров рассматривались в приоритетном 
порядке. Им присуждено по 2 тысячи евро каж-
дому компенсации морального вреда и судеб-

ных издержек, в общей сложности – 218 тысяч 
евро (примерно 10 млн. рублей) за нарушение 
принципа правовой определенности (ч. 1 ст. 6 
Европейской конвенции, гарантирующей спра-
ведливое судебное разбирательство, и ст. 1 
Протокола № 1 к Конвенции о защите права 
собственности). 

История же данного дела такова: со вступлени-
ем в силу Федерального закона «О трудовых пен-
сиях» с 1.01.2002 г. возникла проблема – нужно 
ли платить пенсионерам, работавшим на вред-
ных производствах, надбавку? В связи с тем, что 
подразделения Пенсионного фонда РФ платить 
не хотели, пришлось обращаться в суды. В свою 
очередь служители Фемиды стали выносить поло-
жительные решения в пользу тех, кто работал на 
опасных предприятиях. 

Однако в 2005 и 2007 годах Верховный Суд 
РФ, рассматривая дела пенсионеров в поряд-
ке надзора, высказал мнение о том, что суды, 
принимая положительные решения в пользу 
истцов, нарушают ФЗ «О трудовых пенсиях». 
И покатилась в 2007 году волна заявлений 
Пенсионного фонда РФ об отмене по вновь от-
крывшимся обстоятельствам ранее вынесен-
ных положительных решений. Рассмотрение 

этих жалоб закончилось тем, что большое ко-
личества ранее вынесенных решений в пользу 
пенсионеров утратило силу. В данной ситуа-
ции им оставалось жаловаться только в Евро-
пейский Суд по правам человека. Кампанию 
по обращению в Европейский Суд организовал 
активист Союза координационных советов из 
города Электросталь Юрий Геннадьевич Па-
кин. Он привлек для разработки проекта типо-
вой жалобы специалистов из Центра социаль-

но-трудовых прав. Московская хельсинкская 
группа также помогала пенсионерам жало-
ваться в Страсбург. 

Сутяжник.Ру

Юрий
Геннадьевич
Пакин

Дорогие коллеги!

Вы держите в руках первый номер газеты «Буква закона». Это издание 
задумывалось как информационно-правовой вестник Московской город-
ской нотариальной палаты. Главная задача газеты – информировать но-
тариусов о событиях и процессах в московском нотариате и юридической 
сфере столицы. 

Кроме того, мы надеемся, что наша газета будет интересна нашим кол-
легам из других юридических институтов. 

Издание газеты доверено Фонду развития правовой культуры, печатаю-
щему уже давно известные нам журнал «Нотариальный вестникъ» и газе-
ту «Право каждого». Считаем, что такое решение позволит вывести «Букву 
закона» на уровень этих профессиональных федеральных изданий, при-
даст дополнительный импульс развитию информационного поля москов-
ского нотариата. 

Смеем надеяться, что газета станет популярной и среди обычных граж-
дан, посетителей нотариальных контор. Особое внимание на страницах 
газеты будет уделяться идеям права и уважения к закону. Уверен, что уже 
в скором будущем «Буква закона» займет достойное место среди других 
изданий, способствующих развитию правовой культуры граждан и пре-
одолению правового нигилизма.

На первом этапе газета будет издаваться ограниченным тиражом один 
раз в два месяца. Следующий номер «Буквы закона» станет новогодним и 
будет посвящен декабрьскому собранию московских нотариусов. Без сом-
нения, на нем мы обсудим много интересного, в том числе и нашу новую 
газету.

 Искренне ваш, 
 Василий Ралько.
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Н отариусам, занимающимся частной практикой, раз-
решено учитывать в составе профессиональных на-
логовых вычетов по НДФЛ фактически произведен-
ные и документально подтвержденные расходы по 

уплате членских взносов. Условие одно: эти взносы должны быть 
перечислены на общие нужды нотариальной палаты в размерах, 
установленных общим собранием членов нотариальной палаты. 
Об этом говорится в Письме УФНС РФ по г. Москве от 03.06.2009 
№ 20-15/2/056701, сообщает «Субсчет.ру: теория и практика 
бухгалтерского учета и налогообложения».

Согласно п. 1 ст. 221 НК РФ нотариусы, занимающиеся частной 
практикой, при исчислении налоговой базы по НДФЛ вправе по-
лучить профессиональные налоговые вычеты. 

При этом состав указанных расходов, принимаемых к вычету, 
определяется налогоплательщиком самостоятельно в порядке, 
аналогичном порядку определения расходов для целей налого-
обложения, установленному в гл. 25 НК РФ.

На основании п. 1 ст. 252 НК РФ расходами для целей налого-
обложения прибыли признаются обоснованные и документаль-
но подтвержденные затраты (а в случаях, предусмотренных в 
ст. 265 НК РФ, убытки), осуществленные (понесенные) налого-
плательщиком.

Под обоснованными расходами понимаются экономически оп-
равданные затраты, оценка которых выражена в денежной фор-
ме. Под документально подтвержденными расходами понима-
ются затраты, подтвержденные документами, оформленными в 
соответствии с законодательством РФ, либо документами, оформ-
ленными в соответствии с обычаями делового оборота, применяемыми 
в иностранном государстве, на территории которого были произведены 
соответствующие расходы, и (или) документами, косвенно подтверждаю-
щими произведенные расходы (в том числе таможенной декларацией, при-
казом о командировке, проездными документами, отчетом о выполненной 
работе в соответствии с договором).

Расходами признаются любые затраты при условии, что они произведе-
ны для осуществления деятельности, направленной на получение дохода.

К прочим расходам, связанным с производством и реализацией, отно-
сятся взносы, вклады и иные обязательные платежи, уплачиваемые не-
коммерческим организациям, если уплата таких взносов, вкладов и иных 
обязательных платежей является условием для осуществления деятель-

ности налогоплательщиками – плательщиками таких взносов, вкладов или 
иных обязательных платежей (пп. 29 п. 1 ст. 264 НК РФ).

В соответствии со ст. 24 Основ законодательства Российской Федерации 
о нотариате от 11.02.1993 № 4462-1 нотариальная палата является неком-
мерческой организацией, представляющей собой профессиональное объ-
единение, основанное на обязательном членстве нотариусов, занимаю-
щихся частной практикой.

Нотариальные палаты образуются в каждом субъекте РФ. Высшим орга-
ном нотариальной палаты является собрание членов нотариальной пала-
ты. Частнопрактикующие нотариусы обязаны быть членами нотариальной 
палаты и уплачивать взносы в размере, установленном собранием членов 
нотариальной палаты. Следовательно, эти взносы закон позволяет учиты-
вать в составе налоговых вычетов.

ЧЛЕНСКИЕ ВЗНОСЫ – ЗАКОННЫЙ РАСХОД

Н О В О С Т И
ПАЛАЧ ЗАСУЧИЛ РУКАВА
Будут ли в России приводить
в исполнение смертные приговоры?

К онституционный Суд РФ должен рас-
смотреть вопрос о возможности при-
менения смертной казни с 1 января 
2010 года в связи с введением инс-

титута суда присяжных на всей территории 
России.

В конце октября в Конституционный Суд РФ 
поступило ходатайство Верховного Суда об офи-
циальном разъяснении пункта 5 резолютивной 
части постановления КС от 2 февраля 1999 года, 
которое касается вопроса о том, может ли в Рос-
сии с 1 января 2010 года назначаться в качестве 
наказания смертная казнь.

«В силу неотложности и чрезвычайной зна-
чимости поставленного вопроса решение о 
принятии к рассмотрению данного ходатай-
ства может состояться на ближайшем судей-
ском пленуме 9 ноября 2009 года. Ходатайство 
принято к рассмотрению Конституционным 

Судом, дело будет рассмотрено в открытом пле-
нарном заседании», – говорится в сообщении 
пресс-службы КС.

Судьей-докладчиком по делу назначен судья 
Конституционного Суда Юрий Михайлович Да-
нилов, готовивший к рассмотрению материалы, 
послужившие основой Постановления КС РФ от 
2 февраля 1999 года № 3-П.

Представителем Верховного Суда РФ при рас-
смотрении ходатайства в Конституционном Суде 
РФ выступит судья Верховного Суда РФ Влади-
мир Александрович Давыдов.

Конституционный Суд 2 февраля 1999 года 
ввел мораторий на смертную казнь, который 
должен действовать до введения в действие фе-
дерального законодательства, обеспечивающего 
на всей территории РФ каждому обвиняемому в 
преступлении, за которое предусмотрена смер-
тная казнь, возможность рассмотрения его дела 
судом присяжных. В настоящее время един-
ственным регионом РФ, в котором нет суда при-
сяжных, является Чеченская Республика. Вве-
дение суда присяжных в Чечне планируется с 
1 января 2010 года. Таким образом, формальные 
препятствия для назначения смертной казни в 
России с нового года отпадают.

Однако Российская Федерация подписала Про-
токол № 6 к Европейской конвенции о защите 
прав человека и основных свобод относительно 
отмены смертной казни, который до сих пор не 
ратифицирован.

«Уже более 10 лет на территории Российской 
Федерации смертная казнь не назначается и в 
исполнение не приводится. В соответствии с 
частью 2 статьи 20 Конституции России смерт-
ная казнь применяется впредь до ее отме-
ны, то есть указывается на ее временный ха-
рактер. Это породило у юристов неоднознач-
ное мнение о возможности назначения после 
1 января 2010 года смертной казни. И у судов 
общей юрисдикции Российской Федерации мо-
гут возникнуть сомнения относительно того, 
возможно ли после введения судов с участием 
присяжных заседателей на всей территории 
Российской Федерации назначение наказания 
в виде смертной казни», – говорится в инфор-
мации.

Именно на устранение этой неопределеннос-
ти направлено ходатайство Верховного Суда.

РИА Новости
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П еред участниками и гостями выступили генеральный дирек-
тор мужского волейбольного клуба «Динамо» (Москва) Вячес-
лав Ротавчиков и игрок клуба, бронзовый призер Олимпиады в 
Пекине Алексей Остапенко. С приветственным словом к участ-

никам обратился главный судья турнира, арбитр всесоюзной и международ-
ной категорий, участник Олимпийских игр, заслуженный работник спор-
тивных обществ РФ Владимир Рендель. Он представил игрокам судейскую 
коллегию, а также разъяснил особенности новых правил игры в волейбол. 

Турнир продолжался более шести часов. В итоге победителями стали 
мужская и женская команды из Московской области. Второе место у муж-
чин заняла сборная команда «Дружба», а третье и четвертое места поде-
лили нотариусы двух городов: Москвы и Санкт-Петербурга. 

В женском турнире на втором месте оказалась команда из северной сто-
лицы, нотариессы Республики Карелия заняли третье место, московская 
команда – четвертое, а замкнули турнирную таблицу представители сбор-
ной команды из Ставрополя и Астрахани.

Поздним вечером на торжественном банкете по случаю окончания тур-
нира нотариусы говорили о прошедшей игре, о профессии и, конечно же, 
вспоминали того, именем которого назван турнир. Коллеги из Москвы, 
Питера, Владимира, Ставрополя знают, что такое спортивный дух Виктора 
Репина, не по чужим рассказам:

– Виктор Сергеевич незримо был с нами, я это почувствовала. Наверное, 
он был бы доволен и организацией, и игрой, и нашим шумным и веселым 
банкетом. Все вышло по-репински азартно и жизнелюбиво. Спасибо всем 
за этот праздник!

– Нам, сотрудникам Дворца спорта «Динамо», впервые довелось прово-
дить корпоративный турнир нотариусов. Ваша инициатива не может не 
вызывать уважения. Сплоченность и воля к победе обязательно пригодят-
ся вам и в ежедневной работе на защите закона.

– Вы будете смеяться, но я сегодня играл в командный волейбол впервые 
в жизни! Спасибо, что появилась идея создания такого турнира, уверен, 
что он станет традиционным, и мы вновь и вновь будем окунаться в пре-
красную атмосферу соревнований и общения.

– Сегодня я поняла, что нужно возобновлять тренировки, усиленно де-
лать зарядку и в следующем году помочь нашей команде выиграть!

– Воля к победе, эмоции и страсти – вот каким получился турнир. Не-
важно, кто сегодня проиграл, а кто стал победителем. Впереди еще много 
игр, и наши встречи продолжатся в будущем. Спасибо всем, кто оставил 
свои нотариальные дела и приехал в Москву ранним субботним утром на 
этот турнир.

– Может быть, это немного наивно, но вот эти призы, кубки, медали, 
вымпелы и грамоты многие из нас (а может быть, и все)  воспринимают 
как серьезную награду. За что? Да за то, что мы не побоялись сменить 
привычное «правовое поле» на спортивную площадку. А в результате по-
беждает действительно дружба, ведь мы играем, а не сражаемся друг с 
другом! 

– Я представляю победившую команду Московской области. Хочется 
заметить, что в момент церемонии награждения, такой красивой, даже  
немного пафосной, я почувствовал гордость. Когда отмечали заслуги по-
бедивших команд, нас поздравляли и коллеги, и проигравшие противники. 
И все-таки это было не главное. Имя Виктора Репина, который ушел от 
нас так рано, вдохновляет всех сегодня. Мы помним его и благодарим. 

– Мне жаль, что турнир уже закончился, и мы должны разъезжаться. Бу-
дем по дороге домой вспоминать сегодняшнюю игру. Кто-то играл лучше, 
кто-то – хуже, а кто-то – просто блестяще (хочется верить, что эти 
спортсмены и к нотариату тоже имеют отношение). Мы с коллегами на-
деемся, что наш спортивный диалог, который продолжится на Нотари-
альной олимпиаде в 2010 году, будет честным и открытым.

Президент Московской городской нотариальной палаты Василий Раль-
ко искренне поздравил всех с этим радостным событием в жизни нотари-
ального сообщества: «Я бесконечно благодарен всем, кто откликнулся на 
наш призыв и поддержал наше начинание поиграть в волейбол и вспом-
нить Виктора Сергеевича. Сегодня, когда его нет с нами, подобные встре-
чи – это хороший повод еще раз воздать должное этому человеку. Виктор 
Сергеевич не только жил идеями российского свободного нотариата, но и 
старался сплотить наше сообщество, прививал любовь к спорту. Сегодня я 
вижу здесь старых друзей, коллег, а также незнакомые мне лица. Нас мно-
го! Организаторы турнира, семья Виктора Сергеевича уверены, что, став 
традиционным, турнир еще не раз соберет нас вместе, и число участников 
будет только увеличиваться»!

Сын Виктора Сергеевич Репина Николай не только участвовал в откры-
тии турнира, но и был активным зрителем, болея за родную, московскую 
команду: «Мне приятно и волнительно присутствовать здесь. Это очень 
важно – объединить нотариусов под спортивными и корпоративными зна-
менами одновременно. Спорт – это то, что сплачивает членов нашего со-
общества. Это понимал в свое время и отец, собравший команду, организо-
вавший регулярные тренировки и спортивные встречи. Своим примером 
и азартом он заражал и делал единомышленниками многих своих коллег. 
Сегодня, приехав сюда, они подтвердили, что помнят Виктора Сергеевича. 
Спасибо им за это».

Гостем турнира стал и представитель Федеральной нотариальной пала-
ты советник президента ФНП Сергей Лущиков.

Т Е М А  Н О М Е РА

ПЕРВЫЙ ВОЛЕЙБОЛЬНЫЙ ТУРНИР ПАМЯТИ РЕПИНА
Продолжение. Начало на стр. 1

Мужская команда МГНП

Награды победителям

Женская команда МГНП

BZ_1_2009.indd   4BZ_1_2009.indd   4 05/11/2009   17:36:3405/11/2009   17:36:34



БУКВА ЗАКОНА / № 1 / НОЯБРЬ / 2009 ГОДА                                                                                   5

Шайбу-шайбу! Приветствие перед матчем

Судья напутствует капитанов

Самые заинтересованные болельщики

Убийственный удар

Тройной блок не пробьешь!

Крученая подача

Второе назначение
транспаранта

Капитан команды 
МГНП подписывает 
наградные
документы

В ожидании мяча

Фоторепортаж Петра Окатова
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Внешне спокойная и размеренная работа 
нотариуса порой может походить
на криминальный сериал

Ушли в прошлое времена, когда в прес-
се пестрили сообщения о недобросо-
вестных и преступных сотрудниках 
нотариальных контор, связанных с 

безжалостными махинациями, целью которых 
было незаконное завладение чужим жильем. Сей-
час нотариальная сделка у людей ассоциируется 
с чем-то вполне надежным и долговечным. Одна-
ко чувствовать себя полностью застрахованным 
от неприятных злоключений не может даже сам 
нотариус.

Два года тому назад, 18 октября 2007 года, в 
нотариальной конторе по адресу: ул. Б. Косин-
ская, 5, случился конфликт, судебные разбира-
тельства по которому до сих пор продолжаются. 
Причем судятся между собой служители закона: 
с одной стороны, два нотариуса г. Москвы, с дру-
гой – сотрудник милиции. На вопрос, как такое 
возможно, есть два ответа.

По версии участкового уполномоченного ми-
лиции ОВД по району «Косино-Ухтомский» ка-
питана милиции Светланы Скибенко, в тот день 
она выполняла задание провести проверку по 
заявлению некоей гражданки Алтуховой Е.В., 
которая жаловалась на грубое отношение и на 
отказ в приеме со стороны нотариусов Н.Э. Гу-
менюк и Г.Н. Кремлевой. Сотрудник милиции ут-
верждает, что в конторе нотариусы воспрепят-
ствовали проверке, применили силу, в том числе 
тащили за волосы и применили электрошокер, 
порвали ей пальто. Было возбуждено уголовное 
дело против нотариусов: Н.Э. Гуменюк обвиня-
ется в применении насилия, не опасного для 
жизни и здоровья, в отношении представителя 
власти (ч. 1 ст. 318 УК РФ) и в умышленном по-
вреждении чужого имущества (ч. 1 ст. 167 УК 
РФ), Г.Н. Кремлева – только по ч. 1 ст. 318 УК РФ.

Нотариусы рассказывают совершенно иную 
историю. Они утверждают, что С.В. Скибенко, 
не представившись сотрудником правоохра-
нительных органов, не сообщив о цели своего 
визита и будучи в гражданской одежде, внача-
ле силой ворвалась в кабинет, устроила дебош, 
нанесла им побои, разбила вазу, разбросала со 
стола чужие документы, использовала при этом 
ненормативную лексику в отношении нотариу-
сов. Отсюда встречный иск, в котором нотариусы 
обвиняют капитана милиции в нанесении побо-
ев (ч. 1 ст. 116 УК РФ) и в оскорблении, то есть 
унижении чести и достоинства, выраженное в 
неприличной форме (ч. 1 ст. 130 УК РФ).

28 октября 2009 года корреспонденту «Буквы 
закона» довелось побывать в Перовском район-
ном суде г. Москвы на очередном заседании, где 
нотариусы выступают в качестве обвиняемых. 
Хмурое утро и нескончаемый дождь в столице 
заставляют всех скорее войти в здание, где царят 
тепло и уют. Суд выглядит как вполне прилич-
ный офисный центр средней категории. Но что 
удивляет, так отсутствие очередей и многочис-
ленных групп граждан, ожидающих рассмотре-
ния своих дел, картина, которая наблюдается в 
других судах. Глядя на просторные полупустые 
коридоры, с трудом можно поверить в заявления 
о перегруженности российских судов.

Федеральный судья Боева Н.А., совсем моло-
дая, обаятельная и хрупкая женщина, говорит 
еле слышно, но спокойно и уверенно. Сперва 
спросила об осведомленности сторон о судеб-
ном регламенте, знании своих прав. Правда, 
оказалось, что у истицы-милиционера заболел 
ребенок и ее не будет. Поэтому решено было 
не рассматривать дело в этот день по существу. 
А где вызванные свидетели? Государственный 
обвинитель, тоже молодая женщина, в ответ 
смотрит на судью и пожимает плечами. Решено 
обеспечить привод двух свидетелей из несколь-
ких по списку.

Для того, чтобы не сильно затягивать процесс, 
адвокат нотариусов Сергей Сычев, человек срав-

нительно молодой, но серьезный, предлагает 
рассмотреть его ходатайства. 

Согласно п. 60 Инструкции по организации 
деятельности участкового уполномоченного 
милиции (Приложение к Приказу МВД России 
от 16.09.2002 № 900) милиционер обязан вести 
рабочую тетрадь, в которой фиксируются все 
планируемые мероприятия, срок выполнения 
и прочее. Была ли запланирована проверка 
в нотариальной конторе? С целью подтверж-
дения или опровержения показаний участ-
кового уполномоченного, данных в ходе судеб-
ных заседаний, адвокат просит суд истребовать 
из ОВД подлинник рабочей тетради Скибенко. 

Любопытно содержание другого ходатай-
ства. Как следует из материалов дела, заявле-
ние Е.В. Алтуховой от 17.10.2007 г. было заре-
гистрировано в Журнале учета жалоб и заяв-
лений граждан. А в Книге учета сообщений о 
происшествиях (КУСП) зарегистрирована лишь 
телефонограмма из поликлиники, куда обра-
тилась С.В. Скибенко. Однако в соответствии с 
п. 28 пар. IV Инструкции о порядке приема, ре-
гистрации и разрешения в органах внутренних 
дел РФ заявлений, сообщений и иной информа-
ции о происшествиях (Приложение к Приказу 
МВД РФ от 1.12.2005 г. № 985) категорически 
запрещается передача исполнителю для прове-
дения проверки незарегистрированного в КУСП 
сообщения о происшествии. Для того, чтобы 
проверить законность действий капитана ми-
лиции Скибенко С.В., адвокат Сычев просит суд 
истребовать из ОВД подлинник КУСП по состоя-
нию на 17–18 октября 2007 года. 

Кроме того, у адвоката есть подозрение, 
что служебное удостоверение С.В. Скибенко в 
день происшествия было просрочено, так как 
в материалах дела значится копия документа, 
выданного 23 ноября 2007 года. То есть после 
злополучных событий в нотариальной кон-
торе. С связи с этим заявляется ходатайство 
об истребовании соответствующих приказов 
МВД. 

И, наконец, еще одним аргументом в поль-
зу нотариусов служит запрет для участкового 
уполномоченного милиции проводить проверки 
вне закрепленной за ним территории. Между 
тем нотариальная контора, о которой шла речь, 
расположена не на участке Скибенко.

Редакция выяснила, что и на следующий 
день, 29 октября 2009 года, С.В. Скибенко не 
явилась на заседание Перовского районного 
суда. Похоже, этот процесс будет долгим. Но о 
его результатах мы обязательно сообщим своим 
читателям.

НЕЗАВЕРЕННЫЙ ЭКСТРИМ Армен Уриханян,
фото автора

Н О В О С Т И
«КРУГЛЫЙ СТОЛ»

«Круглый стол» по темам: «Проблемные ас-
пекты применения новых положений законо-
дательства об обществах с ограниченной от-
ветственностью», «Участие иностранных лиц 
в сделках по отчуждению долей в уставном ка-
питале ООО» прошел 26 октября в столице.

В работе «круглого стола» приняли учас-
тие нотариусы Москвы и Московской области, 
представители бизнеса, эксперты.

В ходе заседания рассмотрены вопросы, ка-
сающиеся применения новых положений за-

конодательства об обществах с ограниченной 
ответственностью, особенно тех, с которыми 
нотариусам придется сталкиваться. 

Перед собравшимися выступил заместитель 
руководителя Центра нотариальных исследо-
ваний Игорь Медведев, рассказавший о работе 
с иностранными компаниями.

Кандидат юридических наук Сергей Кро-
халев остановился на наиболее важных мо-
ментах российской правоприменительной 
практики.

Подробно разбирались вопросы, возникаю-
щие при регистрации сделок с долями, порядок 
взаимодействия нотариуса с участниками ООО 
и регистрирующим органом.
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Закончилось лето. Дождливыми вечерами я и мои коллеги, члены 
турклуба нотариусов, еще долго будем вспоминать последние 
дни сентября, проведенные в жаркой Испании, в провинции Гра-
нада, в сказочных горах Сьерра Невада («Снежные вершины»). 

И хотя за плечами многих из нас Камчатка, легендарный Олимп и недав-
но покорившаяся вершина Мусала (Болгария), к новому восхождению 

мы готовились серьезно. Ведь впереди была самая высокая точка конти-
нентальной Испании и всего Пиренейского полуострова – вершина горы 
Муласен  – 3 482 м.

Все лето подготовка к прохождению маршрута шла полным ходом, чле-
ны клуба, невзирая на погоду, участвовали в многокилометровых тренин-
говых походах по тропам Подмосковья, готовили снаряжение. В начале 
сентября, когда группа участников восхождения уже была сформирована, 
к нам присоединилась коллега – нотариус Краснодарского края Евгения 
Медведкова, которая отозвалась на наше приглашение, опубликованное 
в журнале «Нотариальный вестникъ». Мы с радостью приняли ее в свои 
ряды, ведь среди ее побед – покоренный Эльбрус. Приятно и то, что по-
мимо «стариков», побывавших в других походах клуба, среди участников 
восхождения были и новички, для которых это был первый настоящий
поход.

25 сентября 2009 года возглавляемая заслуженным путешественником 
России Смычковичем Александром Михайловичем группа, в составе ко-
торой были нотариусы Москвы Лилия Гудкова, Инна Миронова, Людмила 
Синельщикова, Ирина Антропова, Ирина Филиппова, нотариус Московской 
области Георгий Лыжин, нотариус Краснодарского края Евгения Медвед-
кова, вылетела в Испанию, в город Малага.

Сразу из аэропорта, едва увидев из окна автобуса пляжи Средиземномо-
рья, решительно сворачиваем от них в горы, набирая по серпантину дорог 
около полутора тысяч метров над уровнем моря.

На однодневный выход для акклиматизации идем по тропе вдоль реки 
Моначиль – это входные двери в Сьерра Неваду! Путь проходит вдоль реки, 
над которой почти сомкнулись отвесные стены глубокого ущелья. В этом 
месте долину реки еще называют «долиной скалолазов», которых мы дейст-
вительно еще встретим колдующими над веревками и карабкающими-
ся по стене. Маршрут начинается с фруктовых садов хурмы и граната и 
уже спелого инжира, растущего в долине. Заросли ежевики и барбариса 
цепляются за одежду, словно предлагая сделать привал и подкрепиться. 
Неожиданно тропа выходит к подвесному мосту длиной целых 63 метра, 
раскачивающемуся при ходьбе над высоким ущельем.

Поднявшись по склону, впервые встретились с узким, около полуметра, 
каналом ирригационной системы XV века, сооруженным арабами и до сих 
пор доставляющим воду гор в расположенные внизу поселки.

Погода великолепная, но прогноз на ближайшие дни совсем плохой: 
идет циклон, сплошные дожди и грозы. Восхождение на гору Муласен 
занимает два дня с промежуточной ночевкой в горном приюте Покейра
(2 500 метров над уровнем моря). Начало подъема из маленькой дере-
вушки Капилейра, одной из самых высоких в Испании, и «набрать» при-
дется чуть более тысячи метров. С утра, в соответствии с прогнозом, за-
рядил дождь, на горы села шапка серых облаков. Туристы из Германии, 
находящиеся в приюте, считали, что в такую погоду идти наверх было 
бы безумием, и отказывались верить в то, что мы выйдем на маршрут. 
Дождь вскоре утих, а потом вовсе перестал, лишь изредка напоминая о 
себе мелкими брызгами.

Забираясь на террасы и снова спускаясь к реке, поднимаемся все выше и 
выше. Остались позади граница леса и воспоминания о фруктовых садах, 

на смену пришла растительность высокогорной тундры. Мы уже видим под-
ножие горы Муласен. Ее верхняя часть закрыта облаками, под кромкой ко-
торых видны пятна свежего снега, выпавшего, очевидно, сегодня. Встрети-
ли спускающихся навстречу трех испанцев, поднявшихся сегодня до 3 000 
метров и повернувших назад, т.к. пошел снег, к которому южные люди ис-
пытывают почти священный ужас. Но нас снегом не удивишь, даже вблизи 
тропического побережья Испа-
нии. Последний подъем к приюту 
наиболее крутой и потому тяже-
лый, пересекаем еще две нитки 
каналов ирригационной системы 
и выходим к горному приюту По-
кейра. Там сушим одежду возле 
камина и ужинаем в компании 
трех англичан и шотландца, ожи-
дающих подходящей погоды для 
восхождения. Закат был красив и 
тревожен: в долине снизу лежало 
белое облако, над ним красная в 
лучах заката полоска неба и чер-
но-лиловая туча сверху.

Светает около 8 утра, поэтому 
выходим наверх в серых красках 
горного утра. Мужественно пре-
одолеваем каждый метр высоты. 
На высоте около 3 000 метров по-
явились пятна снега, ветер заметно усилился, иногда покрывает облаком 
и видно лишь на несколько метров спереди и сзади, поэтому идем плотной 
группой, не растягиваемся, периодически ждем отставших. Руки мерзнут 
в промокших перчатках. Вскоре вышли на плато (около 3 350 метров), на 
котором столбиком обозначена вторая вершина Муласена. Знак покрыт 
льдом и снегом, ничто не напоминает о южных ласковых горах. Отсюда 

еще около получаса – и мы на главной вершине всего Пиренейского полу-
острова. На радость сил почти не осталось. Дует ветер, иногда с мокрым 
снегом, а температура опускается до двух градусов тепла. Пока отдыхали 
и фотографировались, Инну Миронову по всем признакам догнала горная 
болезнь, главное лекарство от которой – это спускаться, и чем быстрее, 
тем лучше. На высоте 3 000 метров от ее «горняшки» не осталось и следа, 
и Инна уже улыбалась, вполне счастливая, не веря, что еще недавно жизнь 
представлялась ей совсем в других красках. 

Спуск в долину реки Тревелес, в самую высокогорную (1 480 метров) од-
ноименную деревню Испании, был весьма долгим, но сознание одержан-
ной победы, прежде всего над собой, прибавляло силы и поднимало на-
строение.

Потом два дня заслуженного отдыха у моря на Коста Тропикал, посеще-
ние шоу фламенко в городке Нерху, названном «Балконом Европы». Все 
это было потом, уже после большой и значительной для нас победы!

Если кому это интересно, звоните по телефону: +7916-632-8838! Пройдите 
с нами свой маршрут! Покорите свою вершину! Путешествуя, познайте 
себя!

НОТАРИУСЫ НА ПИКЕ ИСПАНИИ Лилия Гудкова

Вершина горы Муласен покорилась, а значит, нас ждут новые маршруты.Вершина горы Муласен покорилась, а значит, нас ждут новые маршруты.
Уже сейчас в планах клуба трекинговый поход на лыжах и на собачьих упряжках Уже сейчас в планах клуба трекинговый поход на лыжах и на собачьих упряжках 
в Карелию; экспедиция в пустыню Гоби; восхождение на вершину горы Апласв Карелию; экспедиция в пустыню Гоби; восхождение на вершину горы Аплас
(на 4 000 метров) в Марокко(на 4 000 метров) в Марокко
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